

Miércoles 18 de junio 2014

El Financiero De carnes y minerales a autos y máquinas, las ventas a Asia cambian

Dainzú Patiño Por su riqueza natural, México tradicionalmente se ha destacado como proveedor de alimentos y materias primas al continente asiático. Aunque, esta historia se está transformando, al agregar mayor valor a los productos enviados a esta región. A la fecha, en Japón, México es el proveedor número uno de carne roja, y China es el país de la región al que más exportamos minerales; a la India, enviamos aceites crudos de petróleo y a Corea vendemos minerales y aceites. No obstante, poco a poco ganan más terreno en Asia las exportaciones nacionales con mayor valor agregado en los sectores automotor y eléctrico. Esto se relaciona con la experiencia que ha adoptado México como proveedor de Estados Unidos (EU), además del cambio en los flujos de las mercancías resultado del alza de precios en las tarifas marítimas y de los sueldos en la manufactura en China. P.C. economía mundial, comercio, exportaciones, industria automotriz **Buscan invertir 15 empresas de Holanda**

Angélica Hernández Alrededor de 15 empresas de Holanda están interesadas en hacer inversiones en México en proyectos relacionados con la sostenibilidad y fuentes de energías renovables, también llamados "verdes". "Empresas como la aviadora KLM, Unilever, Heineken, trabajaron en las mesas para encontrar formas sostenibles de innovación con el enfoque en soluciones verdes, pero también responsabilidad social", dijo Jaap Veerman, ministro consejero del Reino de los Países Bajos, en referencia a sistemas de autogeneración. Al terminar el foro "Innovación Sustentable en las Megalópolis", organizado por la propia Embajada, Veerman dijo que Holanda es el tercer inversor en México, y que los Países Bajos, reino al que pertenece, ven de manera muy positiva las reformas estructurales. "Sobre todo la reforma energética en las áreas de infraestructura, pero principalmente en la gestión y manejo del agua, así como en la prevención de desastres", dijo el diplomático europeo. P.C. sector empresarial, inversión, energías renovables **Lanza la Sener Ecocrédito sin límite a Pymes**

Sergio Meana La Secretaría de Energía (Sener) anunció la creación de un Ecocrédito para pequeñas y medianas empresas (Pymes) que quieran incrementar la eficiencia en el uso eléctrico de su maquinaria y equipo industrial. El monto máximo para una sola empresa es de 350 mil pesos, sin embargo, no hay un límite al número de empresas, ni al monto total de dinero financiado a todas ellas, explicó Leonardo Beltrán Rodríguez, subsecretario de Planeación y Transición Energética de la Sener. "El propósito es poder acercar a las Pymes mexicanas a la posibilidad de poder cambiar tecnológicamente sus equipos y que puedan usar mejor la energía, estamos hablando de refrigeración, de iluminación o algunos más técnicos como una subestación que permitiría incluso cambiar la tarifa y bajar el recibo eléctrico. Ahorita no tenemos ningún límite entonces está abierto a quien quiera", señaló Beltrán Rodríguez. P.C. Sener, tecnología, pymes, sector empresarial **Desaceleración en los mercados emergentes**

Isaac Cohen La semana pasada, el Fondo Monetario Internacional divulgó una nota de discusión del personal sobre las perspectivas del crecimiento en las economías de mercados emergentes para los próximos años. La principal conclusión del informe es que después de la década pasada de crecimiento vigoroso, desde el periodo 2010-11 las economías emergentes se están desacelerando con cierta velocidad. El informe estima que la desaceleración es sincronizada, porque abarca 80 por ciento de dichas economías, con una disminución promedio de 1.5 por ciento de crecimiento hacia fines del año pasado. Algunas de las mayores economías emergentes están creciendo menos, y otras de plano tienen problemas de expansión. P.C. FMI, economías emergentes, desaceleración, crecimiento económico **Los transgénicos han dejado atrás el estigma de lo maligno**

ROSALÍA SERVÍN En México el mayor problema en torno a los transgénicos, es el desconocimiento de los beneficios que tienen los mismos y de su inocuidad, asegura el doctor Francisco Bolívar Zapata, coordinador de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Oficina de la Presidencia de la República. En entrevista con El financiero explica que los organismos genéticamente modificados, mejor conocidos como transgénicos, han sido utilizados por más de 30 años no sólo en México sino en el mundo entero, dando lugar a grandes contribuciones. "La biotecnología tiene un fuerte impacto en muchas áreas. Un ejemplo claro es que a través de los transgénicos hoy se tienen en las farmacias más de 100 diferentes medicamentos para el tratamiento de diversas enfermedades como la diabetes o el cáncer", afirma el investigador al destacar la importancia que tienen algunas proteínas humanas como la insulina o el interferón. Otro de los grandes beneficios se da en el campo -siendo también la más controversial- donde el mayor impacto es en la reducción importante en el uso de insecticidas químicos, los cuales sí pueden resultar dañinos para la salud de los consumidores finales. P.C. transgénicos, biotecnología **Reforma Se estanca empleo manufacturero en abril**

Por Amin Vera Cd. de México México (18 junio 2014).- El total del personal ocupado en la industria subió apenas 0.2 por ciento durante abril pasado, su menor crecimiento para un lapso similar en lo que va del año, según cifras desestacionalizadas del Inegi. En el mismo sentido, el incremento de 0.64 por ciento en las remuneraciones medias reales pagadas apenas compensa la caída de 0.4 por ciento que registró en marzo. Sin embargo, ambas variables se encuentran por arriba de los niveles que mantenían un año. Si se compara el número total de personas contratados por el sector manufacturero, al final del cuarto mes de este año la plantilla se había expandido 1.88 por ciento respecto a 2013, y sus contraprestaciones económicas aumentaron 1.97 por ciento. Al interior de los indicadores, se observa que los obreros fueron, en el margen, los más beneficiados por el alza mensual de las remuneraciones, pues sus salarios crecieron 1.41 por ciento mientras que los sueldos de los empleados del sector servicios apenas se incrementaron 0.39 por ciento. P.C. industria manufacturera, empleo **Señalan mayor proteccionismo del G20 Por Reuters Ginebra Suiza (18 junio 2014).-** Miembros del grupo de países G20 establecieron 112 nuevas medidas que restringen el comercio en los seis meses terminados hasta mediados de mayo, reveló hoy un informe internacional. El reporte es elaborado por la Organización Mundial del Comercio, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico y el organismo UNCTAD de la ONU. Si bien la cifra fue levemente menor que las 116 políticas proteccionistas en los 6 meses anteriores, y los países del G20 también hicieron más por liberalizar el comercio, "está claro que en general las

restricciones al comercio han continuado acumulándose", indicó el informe. "La gran mayoría de las medidas que restringen el comercio tomadas por miembros del G20 desde el inicio de la crisis financiera global permanecen en su lugar", agregó. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. G-20, economía mundial Tardan en elevar la edad mínima laboral

Por Verónica Gascón Cd. de México México (18 junio 2014).- El aumento de la edad mínima para trabajar, de 14 a 15 años, será una realidad en México, después de 38 años de haber entrado en vigor el Convenio 138 de la Organización Internacional del Trabajo. En México, ya se aprobó una reforma Constitucional para elevar la edad y ahora se espera la votación de diversas leyes secundarias para llevarlo a la práctica. Sin embargo, a nivel internacional la disposición está en vigor desde 1976 y México aparece aún dentro de un grupo de 18 países que no ha ratificado este convenio, junto con India, Canadá, Estados Unidos, Irán, Liberia y Somalia, entre otros, de acuerdo con la página de la OIT. José Luis Stein, titular de la Unidad de Asuntos Internacionales de la Secretaría del Trabajo, aseguró que la ratificación del convenio forma parte de las estrategias para prevenir y erradicar el trabajo infantil que se presentaron en octubre del año pasado en la III Conferencia Global sobre Trabajo Infantil, en Brasilia. "Ya se reformó la legislación nacional para estar en línea con los estándares internacionales y está en proceso la aprobación por las legislaturas locales", afirmó. P.C. OIT, empleo, trabajo infantil Pelean inversión México y Brasil

Por Alejandro Olivares Monterrey México (18 junio 2014).- Además de disputar mercados en común para la exportación de sus productos, Brasil y México compiten por ser el lugar más atractivo de atracción de Inversión Extranjera Directa (IED) en Latinoamérica. De acuerdo con la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), en el 2013 el mayor receptor de IED en la región fue Brasil, que recibió 64 mil 046 millones de dólares, mientras que en segundo lugar estuvo México, con 38 mil 286 millones. Lorenzo Ysasi, director general del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), enfatizó que donde hay una competencia muy fuerte entre ambos países es precisamente en su capacidad para atraer inversiones extranjeras. El mercado mexicano tiene un importante desarrollo en el sector manufacturero y es ahí donde recibe más IED, agregó Ysasi. P.C. CEPAL, América Latina, inversión extranjera directa Vuelve inversión extranjera a emergentes

Por The Wall Street Journal Nueva York Estados Unidos (18 junio 2014).- Una nueva oleada de inversiones está quitando presión a algunos gobiernos de países emergentes que habían empezado a transitar el camino de las reformas económicas. A estas alturas del año pasado, conforme los inversionistas se retiraron de los mercados en desarrollo anticipando un alza de las tasas de interés en Estados Unidos cuando la Reserva Federal retirara sus extraordinarias medidas de estímulo monetario, los bancos centrales de Brasil, India, Indonesia, Sudáfrica y Turquía elevaron sus tasas de referencia para frenar la fuga de capitales y muchos países prometieron profundas reformas para restaurar la confianza. Los flujos de inversión se han revertido desde entonces, impulsados por apuestas a que las tasas de interés permanecerán cerca de cero en Europa y EE.UU. hasta bien entrado el próximo año. Eso ha permitido a los países emergentes postergar difíciles decisiones de política monetaria y podría limitar el crecimiento mundial. P.C. inversión, economías emergentes El Economista Analistas y corredurías bajan a 2.7% pronóstico del PIB de México en el 2014 Rodrigo A. Rosales / El Economista A pesar de que durante el primer trimestre del 2014 la dinámica de la actividad económica del país fue gris, las cifras de abril y mayo brindaron señales de mejora, principalmente en el sector externo, la confianza del consumidor y la producción industrial. A lo anterior se suman factores que influyen de manera directa en la economía mexicana, como el debate político en el Congreso sobre las leyes secundarias de la reforma energética o la reducción de la tasa de referencia de 3.5 a 3.0% por parte del Banco de México; además del comportamiento de la inflación anual, que se ha estabilizado en los últimos meses. P.C. PIB, pronósticos IX Cumbre de Alianza del Pacífico, hacia integración global Notimex A partir del jueves iniciará la IX Cumbre Alianza del Pacífico, cuyos objetivos serán fortalecer al bloque para alcanzar mayores y amplios acuerdos comerciales con otras regiones, a fin de lograr un mejor integración global. En este cónclave, México asume por un año la presidencia de la secretaria de la Alianza, lo cual, de acuerdo con el especialista del Tecnológico de Monterrey, campus Santa Fe, Adolfo Laborde Carranco, dará dinamismo y generará sinergia con aquellos países que manifestaron su interés por integrarse al bloque. P.C. Alianza del Pacífico, acuerdos comerciales, economía mundial Japón liga 23 meses de déficit comercial Reuters Japón ha sumado su vigésimo tercer mes consecutivo de déficits comerciales, ya que tanto las exportaciones como las importaciones bajaron en mayo. El Ministerio de Finanzas informó el miércoles que las importaciones cayeron un 3.6% en el año a mayo, frente a un aumento previsto de un 1.7%, lo que dejó a la balanza comercial de Japón con un déficit de 909,000 millones de yenes (8,900 millones de dólares). Eso se compara con un déficit previsto de 1.17 billones de yenes y marcó un récord de 23 meses consecutivos de brechas. P.C. Japón, economía mundial, déficit comercial Sector energético impulsa bolsas europeas Redacción Las bolsas europeas y algunos indicadores se mantuvieron estables el miércoles rondando máximos de varios años alcanzados esta semana, apoyadas por los papeles del sector energético que subieron a la par de los precios del petróleo por la violencia en Irak. El Dax alemán subió 0.10% con 9,930.33 puntos, mientras que el Ibex 35 español avanzó 0.49% con 11,112.30 puntos. El CAC 40 francés perdió 0.13% con 4,530.37 puntos, mientras que el FTSE de Londres avanzó 0.17% con 6,778.56 puntos. La bolsa de Milán avanzó 0.15% con 22,030.34 puntos. Por último la bolsa de Moscú subió 0.53% con 1,494.28 puntos P.C. sistema financiero, bolsas de Europa, sector energético La Jornada Distribuidores piden que reforma energética incluya al gas LP en estrategia de mercado Por Víctor Cardoso México, DF. La discusión de las leyes secundarias de la reforma energética ha dejado al margen de una estrategia nacional el mercado de gas licuado de petróleo, pese a que es un combustible utilizado por 80 por ciento de los hogares del país (unos 25 millones) y de que los márgenes permanecen congelados desde hace casi una década. Frente a esa falta de previsión entre los actores de las discusiones de las leyes secundarias, el presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Gas Licuado y Empresas Conexas (Amexgas), Octavio Pérez Salazar, propuso la inclusión de un programa de apertura del mercado de gas LP, el cual, de aplicarse correctamente, podría liberar el mercado a la competencia internacional sin tener afectaciones de precio para los

consumidores a más tardar en 2018. P.C. reforma energética, gas LP El País La carestía y la inflación reducen la alimentación básica de los venezolanos Alfredo Meza Caracas 17 JUN 2014 - 20:55 CET16 El Instituto Nacional de Estadística de Venezuela le ha propinado el segundo golpe bajo al Gobierno en menos de un mes. En mayo reveló que 737.000 venezolanos se habían deslizado hacia la pobreza extrema. Y este mes la Encuesta de Seguimiento al Consumo de Alimentos concluyó que entre el segundo semestre de 2012 y el mismo período de 2013 hubo una caída generalizada del consumo diario de alimentos básicos. De los 43 ítems incluidos en el estudio, el consumo decayó en 41. En algunos casos hubo un desplome notorio, como en el de la harina de maíz (-16.55%), la base para elaborar las arepas, comida tradicional venezolana en el desayuno y la cena. P.C. Venezuela, inflación España retrocede 16 años en la convergencia con Europa Claudi Pérez Bruselas 18 JUN 2014 - 12:48 CET115 La historia de amor entre España y Europa se truncó, en términos de convergencia económica, en algún momento del año 2010, en plena crisis del euro. España entró en la UE con un PIB per cápita que apenas alcanzaba el 72% y a partir de ahí inició un proceso de convergencia sensacional: el año 2002 igualó por primera vez la media de la Unión, el año 2007 superó a Italia (de enero de aquel año es el célebre “vamos a superar a Alemania” del expresidente José Luis Rodríguez Zapatero), pero justo entonces empezó un declive que no se ha detenido. Y que el año pasado dejó el PIB per cápita español en el 95% de la media de la UE, muy lejos de los puestos de cabeza y en su nivel más bajo en los últimos 16 años. P.C. PIB, crisis